

RESCATAN CADAVERES. Leninakan, Armenia, URSS, diciembre 18. Personal de las Fuerzas Armadas soviéticas cargan un cadáver, rescata-do entre los escombros en Leninakan, que fue destruida por un terremoto el 7. Las tropas usan máscaras para evitar la fetidez de los cadáveres.

## Original Celebración de la Navidad en Filipinas

Manila, diciembre 18 (EFE).— Los filipinos celebran la navidad con más color de Asia y quizás del mundo. Unos tres meses antes, casas, calles y comercios, se engalanan para un evento sin paralelo donde es un rito asistir a la misa de gallo, esperar a Santa Claus y ahuyen-tar a los malos espíritus con pólvora otrora venida de China.

El legado de casi 400 años de presencia española en estas islas, único país católico de Asia, dejó una tradición enralzada de bele

nes, villancicos y "misas de aguinaldo" que, según los historiadores posiblemente se remonte al año 1521.

Ese año, el cura Juan Valderrama, capellán del descubridor de las islas, Fernando Magallanes, se presume que cristianizó un domingo a medio millar de hombres, mujeres y niños nativos de la isla central de Cebú.

A partir del mes de octubre, pintorescas luces de colores, árboles de navidad y canciones navideñas en casas privadas, restaurantes o

-Favor pase a la página 67.

### Instan a Sandinistas Discutir con Oposición antes que E.U.

Managua, diciembre 18 (ACAN-EFE).— El gobierno sandinista primero debe de entenderse con la oposición sobre bases "realisy después conversar con el gobierno de Estados Unidos, afirmó el sábado un influvente observador perteneciente al conservatismo nicaragüense

Emilio Alvarez, Consejero Nacional de una de las tres tendencias en que se divide el partido conservador nicaragüense, señaló que "si se produce un arreglo entre el gobierno y la oposición, cualquier actitud que adopte Estados Unidos (en rela-

ción con los sandinis-

tas) será redundante"

El comandante sandinista Bayardo Arce afirmó el sábado que el gobierno de Nicaragua está dispuesto a conversar con la oposición y con la nueva administración estadouni-dense para solucionar e crisis que padece este país.

des y no acerca de fan-

-Favor pase a la página 53.

Reconocido por defender posiciones moderadas, Alvarez ex-presó que, el "mejor negocio que pueden hacer los sandinistas es permitir una oposición fuerte y unida para negociar sobre realida-

# Serias Dificultades en C.A. Para Pagar Deuda Externa

GUATEMALA, diciembre 18 (ACAN-EFE).— Los países centroamericanos enfrentarán, en 1989, serios aprietos para pagar el servicio a la deuda externa, estimada en 17.44 millones de dólares, cuyos origenes son atribuidos, entre otros, al clima de guerra imperante y la caída de los precios de los productos de exportación.

Datos obtenidos por ACAN-EFE de fuentes del Consejo Monetario Centroamericano (CMC), con sede en San José, indican que Nicaragua tiene una deuda de 6.805 millones de

dólares, Costa Rica 3.914, Guatema-la 2.509, Honduras 2.440 y El Salvador 1.756

De acuerdo a estos informes, entregados el viernes, Guatemala, El Salvador y Honduras aún pueden manejar su deuda, Costa Rica debe renegociarla y Nicaragua necesita un trato especial.

Expertos locales señalaron que Nicaragua y Costa Rica han llevado la peor parte por razones distintas, y que estos países no pueden conti-

-Favor pase a la página 73.

## Acuerdo Contra Narcotráfico Entre Dominicana-El Salvador

SANTO DOMINGO, diciembre 18 (EFE). Los cancilleres de República Dominicana y El Salvador firmaron

un acuerdo donde convinieron continuar la lucha contra el narcotráfico. Al mismo tiempo Joaquín Ricardo Gar-

el viernes por la noche

cía, de República Dominicana y Ricardo Acevedo Peralta, de El Salvador, rechazaron enfáticamente"

-Favor pase a la página 61.

#### Papa Pide Rezar por Víctimas de Terremoto en URSS

CIUDAD DEL VATI-CANO, diciembre 18 (UPI).— El Papa Juan Pablo II llamó el domingo a los niños de Roma a rezar estas navidades por los jóvenes armenios, como una forma de llevarles alivio en su dolor.

El Papa pidió espe--Favor pase a la página 39.

## CEE Dona \$34 Millones a Programas Centroamericanos

GUATEMALA, di-ciembre 18 (EFE).— La Comisión de Comunidades Europeas (CCE) donó 34 millones de dólares para proyectos regionales de investigación agrícola y seguridad en la navegación aérea centroamericana, informó

el domingo en Guatemala el Servicio de Información para América Latina de la Comunidad Europea.

La Corporación Centroamericana de Servicios de Navegación (COCESNA), con sede

-Favor pase a la página 85.

## Avanzan Trabajos para Feria Expo-92 en España

Sevilla, España, diciembre 18 (AP). Los organizadores de la exposición que conmemorará el quinto centenario del descubrimiento de América, en 1992, informaron a los países participantes sobre la marcha de las obras para la muestra, en la clausura de una reunión celebrada el sábado en esta ciudad.

Los organizadores de la Expo-92 informaron a los delegados de 92 países, de los cuales 78 ya han confirmado

-Favor pase a la página 61.



AYUDA PARA VICTIMAS ARMENIOS. Londres, diciembre 18. El Príncipe Carlos (Izq.) y la Princesa Diana, conversan con Moira Tehoul-dzian (Der.) y Nora Matosian, de la comunidad Armenia en Londres, después de asistir al concierto "Música para Armenia" en Londres, a fin de recaudar fondos para las víctimas del terremoto. (Reuter)



CONTRA LA OLP. Jerusalem, diciembre 18. Manifestantes israelitas conservadores protestan frente al consulado estadounidense en Jerusalem, por las conversaciones entre Estados Unidos y la Organización de Liberación Palestina (OLP). (Cable-foto AP).

# Costa Rica Exportará Más Café y Azűcar en el 1989

San José, diciembre 18 (ACAN-EFE).— Los cafetaleros y los azucareros costarricenses incrementarán sus exportaciones de la cosecha 1988-1989, a consecuencia de medidas recientemente tomadas por la Oficina Internacional del Café (OIC) y los Estados Unidos.

Con un incremento de la cuota mundial del café, por un millón de

adecuadas y consistentes conspira-

ron para que el sacrificio del consu-

mo no se trasladase a un esfuerzo de inversión, agravando el círculo

vicioso que ha convertido la de 1980

en la "década perdida" que ha hipo-

tecado el porvenir latinoamericano.

Sin embargo, indicó el principal economista y vicepresidente del

Banco Mundial, Stanley Fisher,

Chile logró aplicar políticas econó-

micas disciplinadas que le permi-

tieron no sólo capear la crisis sino

América Latina en enfrentar el pro-

"Chile es el país más exitoso" de

prepararse para el futuro.

-Favor pase a la página 67.

Espectacular Avance de la Economía Chilena vorables y la ausencia de políticas

(UPI). - Chile ha ido más lejos que ningún otro país de América Latina en sus reformas económicas y sus sacrificios han logrado el crecimiento, la expansión de las exportaciones y un aumento sin par de las inversiones, muestran datos del Banco Mundial.

Desde el estallido de la crisis de la deuda en 1982, la mayoría de las naciones en desarrollo sufrió una grave caída del consumo que afectó el nivel de vida de su población, como mues

tran las Tablas de la Deuda Mun-dial publicadas el domingo por el

organismo multilateral. Las condiciones externas desfa-

blema de la deuda externa, dijo Fis-

-Favor pase a la página 51.